

# 苫小牧東ロータリークラブ

TOMAKOMAIEAST ROTARYCLUB

## ～会報～ 2月号



例会日 木曜日 12:30 第2例会 18:00

例会場: グランドホテルニュー王子 TEL 31-3111

ホームページ: <https://toma-east-rc.com/>

「苫小牧東ロータリークラブ会長方針」

### 【持続可能なより良い変化を自分自身、地域社会に引き起こそう】



### ～平和と紛争予防/解決月間～

#### 【2月プログラム】

第1例会（1日） 休会・定例理事会

第2例会（8日） 夜間移動例会・会員卓話

第3例会（15日） 会員卓話

第4例会（22日） 会員卓話

（24日） インターシティ・ミーティング

### ～今月の誕生祝い～

無し

### ～今月の創業祝い～

・(有)木本建設 ・(株)苫小牧市民斎場

#### ニコニコBOX

#### 出席数・率

財団寄付BOX 0円

2/1

米山BOX 5,262円

20名 出席率 66.67%

ニコニコBOX 4,065円

2/8

23名 出席率 76.67%

ニコニコ

2/15

23名 出席率 76.67%

総額 0円

2/22

23名 出席率 76.67%



#### 【3月プログラム予定】～水と衛生月間～

第1例会（7日） 例会・定例理事会

第2例会（14日） 夜間移動例会

第3例会（21日） 会員卓話

第4例会（28日） 会員卓話

担当	●会長	佐藤 史典
	●会長エレクト	内海 雅義
	●幹事	南沢 雄二
	●会計・副幹事	山田 亮太
	会報雑誌・広報委員	石澤 智
	苫小牧市表町1丁目4-5 日商連ビル5階	
	月～木曜日の10:00～16:00	
事務局	Tel 0144-35-3344 Fax 0144-33-7744	
	e-mail : east_toma2510@song.ocn.ne.jp	
	事務局 松岡 かおり	

# 第1例会 2月1日（木）

## 会長挨拶

皆さん。こんにちは。まずは、本日卓話を頂けます、苫小牧市総合政策部未来創造戦略室国際交流員 ハニック・リリー様、同じく白崎 美緒様にお越し頂いております。本日はお忙しい最中、当クラブに起こし頂き誠に有難うございます。また皆様ご存知のとおり、クリスマスドロップ作戦ZOOM式典、並びに、外国人自国絵本の読み聞かせ事業等、日頃より当クラブの奉仕活動に多大なる御理解と御協力を頂いております旨、この場をお借りし改めて御礼申し上げます。来る3月3日(土曜日)の読み聞かせ事業においても大変お世話になりますがどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。つい先日2024年が始まり、新年会等、新年イベントが始まったばかりと思ってましたが、早くも2月を迎えました。慌しい生活をしているせいか、年のせいか時の立つのがはやすぎる日々で御座います。

昨日、苫小牧工業高等学校にて3年ぶりとなる「交通安全講和」が実施されました。南沢幹事、内海エレクト、石澤広報委員、私の4名、そして苫小牧警察署交通第一課企画課警部補 近藤 寛由様に御講師を頂き開催させて頂きました。諸橋校長、先月卓話にてお世話になりました佐藤教頭と開始前にお話する時間が合ったのですが、お聞きしたところ本年春晴れてご卒業される卒業生は220名とのことで9割9分の学生は既に進学、就職等が決定しているそうです。また昨日の最終学力テストを終え3年生は卒業式前の最後の登校日だったそうです。昨日のクラブ協議会でも各委員会のお話がありましたが、企画等この先も御座います。みなさまの御協力を得つつ実施して参りたいと思いますので、どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

## ゲスト卓話 苫小牧市役所未来創造戦略室

### ハリック・リリー様 白崎 美緒様

2022年8月にアメリカケンタッキー州から来ました。

○ケンタッキー州について

- ・気温：最高35°C、最低-13°C
- ・2021年、竜巻が発生しメイフィールドを崩壊
- ・野生動物：ボブキャット、ハチドリ、ガラガラヘビ、カーディナル（鳥）など
- ・ケンタッキーダービーは、アメリカで一番有名な競馬、2週間前からお祭りや花火大会が開かれる
- ・有名なお酒：バーボンウイスキーなど

ケンタッキー州の州歌、「MY OLD KENTUCKY HOME」を生で歌っていただきました。♪

○ケンタッキー州にあるロータリークラブについて

- ・設立1912年、350人以上のメンバー、世界で14番目に大きなクラブ
- ・慈善活動：低所得者の生徒奨学金、住宅基金など



## 第2例会 2月8日（木）

### 会長挨拶

皆さん。こんばんは、2月4日から札幌雪まつりが開催されております。私も昨日、札幌で本職の会議に行って来たのですが、さすがに今年は人出が多く、海外の方が多く目に付きました。「さっぽろ雪まつり」が札幌市と札幌観光協会の主催でスタートしたのは1950年。当時、冬期間の雪捨て場として使われていた大通公園7丁目に、地元の中高校生が高さ3~5mの雪像を6基作ったのが始まりでした。第4回（1953年）には、高さ15mに達する大雪像「昇天」が登場。それまでの一般的な雪像の3倍以上という想像を絶する大きさに、観客は度肝を抜かれた。第6回（1955年）からは陸上自衛隊が参加し、大規模な雪像作りに挑戦。第10回（1959年）には2500人もの自衛隊員が動員され、雪像が何基も制作された。テレビや新聞で初めて雪まつりが紹介されたのもこの年以降、本州からの観光客が増え始め、「さっぽろ雪まつり」の名は全国的に知られるようになった。

3月3日こども自国絵本読み聞かせでお世話になります、未来創造戦略室に打合せに行って参りました。もうすでに予約が入っているそうです。また先日まで読み手の海外の方が3名のみとなっておりましたが、当クラブの奥村学長様の御協力を得て1名北洋大学様からご協力を頂ける運びとなりました。未来創造戦略室の白崎様より宜しくお願い下さいとのことでした。奥村会員ありがとうございました。

### 会員卓話 緒方 康人 会員

(株)緒方は平成22年9月18日創業  
創業時、機械メンテナンス、保険業、運送業、中古車販売業  
平成25年 児童発達支援・放課後等デーサービスを  
胆振管内で民間での初指定を受ける。  
現在、社会福祉業、飲食業、保険業、中古車販売業

かるがも食堂 坪焼き「うれちいいも」が新聞に掲載。  
つぼ焼き芋は、手作りの壺（納期5ヶ月）で、反射熱で  
じっくり焼きます。一回に10本しか焼けず、2時間掛か  
ります。

何で飲食業を開業したのか？

5年前より、施設内で手作りの味噌を作り子供のおやつに提供していると、保護者から味噌を売ってほしいと言われましたが、保健所の許可が必要で、味噌・醤油製造業の許可をもらうついでに飲食業の許可を取得した。そして、「かるがも食堂」を開始し、施設の子供達に無添加の食事を提供しています。

飲食業の先へ★

飲食業を開店したのは、当施設を卒業した子供達の就職先を施設利用の保護者さんからお願いされたのが一番の理由です。近々、就労施設B型へ変更する予定です。お弁当などでは就職できる子供の数も少ないので、お芋屋さん始めました。



# 第3例会 2月15日(木)

## 会長挨拶

皆さん。こんにちは。2月15日は「春一番名付けの日」であるそうです。春一番」という言葉が初めて使われたことを記念した日。冬の北風とは逆方向で、その年に初めて南から吹きつける強風のことである。例年2月から3月の半ば、「立春」(2月4日頃)から「春分」

(3月21日頃)の間に吹き、気象庁では「春一番」の到来を毎年発表している。春一番のいたずらでしょうか?—昨日、昨日と10度近い気温と2月とは思えない暖かさであつという間に雪解けが進んだ様な気がします。札幌市の気温が2日連続で10°C越えとのことで2月中旬としては観測史上としては札幌での2月での10°C越えは55年ぶりであったとのことです。4月並みの暖かさ続いたため支笏湖の「氷濤まつり」は氷像が崩れ中止せざる終えない状態になったとのことです。苫小牧市内もちょっと脇道にはいると除雪がされていない道は路面上状況が悪化しグシャグシャでデコボコ道になっておりました。週の後半はこの時季らしい寒さの戻る所もある見込みです。寒暖の差がはげしくなると思いますので体調管理に十分きをつけて頂ければ幸いで御座います。

## 会員卓話 石澤 智 会員 SDGsまるひこの取り組み



### ~SDGsまるひこの取り組み~



私たち、持続可能な開発目標(SDGs)を実践しています  
**丸彦渡辺建設株式会社**  
MARUHANE WATANABE CONSTRUCTION INC.

私たち、持続可能な開発目標(SDGs)を実践することを経営理念に掲げ  
**SDGs(持続可能な開発目標)の実現に寄与する活動に取り組んでいます。**



### 地域社会と良好な関係を構築 豊平地区アダプト制度に基づく清掃活動ほか



豊平区アダプト制度は頗る多い豊平区をきれいに住みやすくするために、北海道文化活動振興条例の登録を受けた団体によるアダプト制度として、主に区内の河川・海岸・公園等に取り組む活動です。

当社は2010年から札幌市と美育を交わし、本ビル周辺ならぬに豊平小学校の周辺における清掃活動などを実施しています。

本ビル周辺  
清掃活動

### まるひこアートスペース和 北海道盲導犬協会写真パネル展



### 気候変動への対応 さっぽろふるさとの森づくり・育樹活動



### 人材育成と技術継承 資格取得支援制度の充実



### ダイバーシティの推進 多様で柔軟な働き方

フレイザーズガールの活動と、技術者としての仕事を両立させ、活躍している社員もいます。  
柔軟な働き方により、安心して長く働き続けられる職場環境づくりを推進します。

### 気候変動への対応 本社ビルの電力を100%再生可能エネルギーに



### 一般社団法人全国建設業協会より 令和5年度SDGs社会貢献・広報活動功労者表彰

本社ビルロビーを利用した地  
域活性化として、

「まるひこアートスペース和  
(「なごみ」)」の活動が、

一般社団法人全国建設業協会

より、「令和5年度SDGs社会貢

献・広報活動功労者として

北海道から3社のうち1社と

して表彰されました。



# 第4例会 2月22日（木）

## 会長挨拶

皆さん。こんにちは。ラジオ等で本日2月22日は「猫の日」、「忍者の日」であるそうです。では「猫の日」があるのならば「犬の日」は皆様が想像するとおり1月11日だそうです。こここのところ、2月は大変寒暖差が激しく体がついていかない次第です。今週末は冬並みの寒さとのことで



ニュースにもなっていますが、立春過ぎているからっていうことかもしれないですが、気温で言うと、普通は2月って真冬ではないでしょうか。春先、初夏並みの異常高温から、一挙に真冬、わずか1~2日で最高気温が15°Cぐらいも変わってますね。人間だけでなく、動植物とかにも影響が出ているのではないかでしょうか？農家、酪農さんとかも大変なのではないのでしょうか？異常だと毎年のように言っているが今年も言わせてほしい、異常だと。明日から3連休に入りますが、皆様土曜日はわが第12グループ4クラブのIMインターナショナルミーティングが開催されます。集合時間は後ほど幹事報告にて南沢幹事より御連絡させて頂きますがお忘れのないよう、お願い致します。

## 会員卓話 南沢 雄二 会員

### こだわり続けて80年 ミツバチと 菅野養蜂場



オホーツク管内訓子府町の市街地から車で10分の山中に「菅野養蜂場」があります。創業89年、毎年冬になると北海道を離れ、1千万匹のミツバチと共に伊豆へ行きます。4月の桜の蜜を集めたら、訓子府に帰って来ます。1匹のミツバチが一生に集めるハチミツは小さじ1杯ほどで養蜂家は花の開花を見極め、その日を目がけてハチを育てます。ハチミツに人の手を加えない「自然任せ」が菅野家の流儀。手間と時間が掛かっても、安全でおいしい「本物」にこだわる。自然と向き合い続けてきたからこそです。

# 2月ニコニコ